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de la rencontre du réseau Odace

Porteurs d'espérance
Esaïe 50 v 4 : Comment, par notre parole, soutenir ceux qui sont abattus ?
Esaïe 52 v 7 : Qu'ils sont beau les pieds de ceux .. qui annoncent le salut ! 

Edito par René
Notre monde et sa société sont dans un grand désarroi ; comment dans une telle ambiance

être et rester des porteurs d’espérance ? c’est un challenge que seule la vie animée par

l’Esprit peut relever.

Soyons clairvoyants, les apparences sont trompeuses, mais il n’y a rien de nouveau sous le

soleil ! 

S’il y a perte de repères pour les gens autour de nous, c’est simplement parce qu’il n’ont pas voulu ou pas connu

jusqu’ici la réalité de l’Eternel qui maintient toute chose par la force de son verbe. Nous rien ne peut et ne doit

nous ébranler. Sa promesse ancienne est toujours d’actualité : Je ne maudirai plus la terre à cause de l’homme,

car l’orientation de son cœur est mauvaise dès sa jeunesse, et je ne frapperai plus tous les êtres vivants comme

je l’ai fait. Tant que la terre subsistera, les semailles et la moisson, le froid et la chaleur, l’été et l’hiver, le jour et

la nuit ne cesseront pas (Genèse 8v22)

Evidemment, selon vers qui notre oreille se tourne et ce qu’elle choisit d’entendre, la musique ne sera pas la

même ; c’est à nous de choisir si nous voulons nous lamenter et chanter les chants de deuils ou bien entonner

les chants de joie et d’allégresse parce que nous marchons avec le Roi vers son triomphe final. Il réveille, oui,

matin après matin il réveille mon oreille pour que j’écoute comme le font des disciples (Esaïe 50v4)

Et notre défi, pour chaque jour qui nous est donné, n’est pas seulement une question d’état d’esprit mais surtout

et avant tout une question de vie ou de mort ; alors si Christ vit réellement en moi je témoigne et je parle,

comme l’a si bien dit John Wesley : témoigne en tout temps et ne parle que quand l’occasion t’en est donnée !  le

Seigneur, l’Eternel m’a donné le langage des disciples pour que je sache soutenir par la Parole celui qui est

abattu. Bénissez ! Vous le savez, c’est à cela que vous avez été appelés, afin d’hériter la bénédiction (Pierre 3v9). 



 Exhortation de Michel MAURER 
L'Eglise ! Une bonne odeur de Christ - 2 Cor 2 v 15  "Nous

sommes, en effet pour Dieu le parfum de Christ parmi ceux

qui sont sauvés et parmi ceux qui périssent "

Une entreprise de panification, boulangerie et viennoiserie, se trouve à deux pas de ma maison et à certains

moments, passant devant et dans les rues avoisinantes, je suis pris par une main invisible qui cherche à ouvrir

d'avantage mes narines ! Cette odeur m'attire et si je n'ai pas encore pris mon petit déjeuner cette attirance est

surmultipliée, je vois dans mes pensées des farandoles de croissants et petits pains faisant la ronde ... Ainsi nos

assemblées sont appelées à être une bonne odeur de Christ où des âmes assoiffées du Dieu Vivant peuvent être

attirées pour venir étancher leur soif après avoir connu pour certains les déserts, l'épreuve ou la solitude mais

d'abord et surtout rencontrer le Seigneur Jésus-Christ.

Soyons des assemblées qui se répandent comme un parfum de bonne odeur !

Jean 12 V 3 B '' Et la maison fut remplie de l'odeur du parfum "

 

Courte présentation d'ODACE 
L’idée du réseau Odace est née dans les années 2005, lorsque j’ai remarqué que les besoins en terme de formation étaient

les mêmes pour les responsables de groupes de maisons que nous mettions en place, que pour les jeunes pasteurs qui

démarraient de nouvelles églises dans notre entourage, d’où la nécessaire mise en place de la formation des ouvriers pour

la moisson. 

Ayant largement contribué à plusieurs implantations d’églises réussies, et ceci pratiquement sans soutien missionnaire ni

mentorat, c’est avec joie et empressement, alors que nous avons été sollicités dans ce sens, que nous avons engagé des

actions d’accompagnement.

Enfin dans cette brève présentation, je dirais que notre esprit pionnier et apostolique voit dans les campagnes de notre

pays un immense champ missionnaire devant lequel le constat que nos ressources personnelles très limitées nous obligent

à unir nos forces et donc à rechercher la complémentarité de nos dons et la mutualisation de nos moyens.

Pour plus de compréhension sur le réseau, la consultation du site et des entretiens avec les membres de l’équipe de

ministères vous seront profitables. 

René

resodace.org
L'annuaire est disponible sur le

site de ODACE dans le menu : 

> Le réseau 

> Annuaire du réseau ODACE.

saisissez le mot de passe :

jesustaime

L'annuaire a été créé pour vous donner accès plus facilement les uns aux autres.
Soyez "odacieux" travaillez ensemble, faites équipe, entraidez- vous !

« Faites tout le bien que vous pouvez par tous les moyens que vous pouvez, de toutes les
façons que vous pouvez, dans tous les endroits où vous pouvez, aussi souvent que vous le
pouvez, à tous ceux que vous pouvez, aussi longtemps que vous le pouvez ».

John Wesley



Pour être de la noce nous avons besoin de revêtir un nouvel habit, fourni par le fiancé, le Roi de gloire. Or    

 cette robe de fin lin ne peut être portée avec des vieux tissus. Cela veut dire que nous avons besoin de nous

détacher de nos anciennes habitudes religieuses. Nous sommes à la fois les convives et la fiancée, revêtus d’un

habit neuf et resplendissant. L’évangile de Matthieu nous parle d’un homme qui arrive à la noce du roi en ayant

conservé ses propres habits, négligeant l’habit de noce fourni par le roi. Il est jeté dehors, sans scrupule. Ces

habits, c’est notre histoire, notre identité, nos croyances, nos convictions personnelles, nos traditions, nos

œuvres… c’est l’habit de mendiant que portait Bartimée, avant d’être restauré par Christ.

Je fais toute chose nouvelle nous dit le Bien aimé. Nous ne pouvons rapiécer notre vieil habit avec des pièces

neuves. Ça ne fonctionne pas, un vieil habit reste un vieil habit, même avec quelques pièces de tissu neuf.   

 Soyons transformés par le renouvellement de notre intelligence. Une transformation n’est pas une amélioration

de l’existant, c’est un renouvellement complet. Comme Bartimée, laissons notre vieux manteau, notre mentalité

de mendiant, notre cœur d’orphelin qui ne cessent de crier «donne-moi Seigneur ». Laissons l’Esprit de Christ

nous revêtir du vêtement de noce, de cet esprit nouveau, du cœur de fils qui ne cesse de dire «tout est à Toi et

pour Toi »

Deuxième réflexion : Le fleuve de vie coule du trône de Dieu (Apocalypse 22:1) et coule au milieu de nous. C’est

un fleuve profond au courant fort, qui semble trop fort pour s’y plonger. Pourtant c’est là qu’est la vie. Combien

de fois as-tu contemplé ce fleuve, admirant sa puissance, son courant provoquant de belles vagues, en te disant

que c’est trop dangereux, le risque est trop grand, je risque ma vie? Alors que tu contemples ce fleuve, en pleine

réflexion, en plein questionnement, d’autres arrivent et sautent sans hésitation, alors que les remous risquent de

les emporter. Savent-ils tous nager correctement ? te demandes-tu. Ont-ils eu les bons enseignements pour

apprendre à nager ? Sont-ils de la bonne dénomination, dans la bonne doctrine ? Peu importe, ils ont sauté à

l’eau. Ce sont des jeunes gens qui semblent inconscients mais qui pourtant nagent tous très bien car le courant

les porte, ils se laissent emmener là où va le fleuve. 

Jésus notre fiancé, nous revêt d’un nouvel habit, blanc et
en fin lin, n’est-ce pas merveilleux ?
Apocalypse 19v7 : « Réjouissons-nous, soyons dans la joie et rendons-
lui gloire, car voici venu le moment des noces de l'Agneau, et son
épouse s'est préparée. Il lui a été donné de s'habiller d'un fin lin,
éclatant, pur.» En effet, le fin lin, ce sont les œuvres justes des saints. 

Ils sont pleins de vie, plein de joie. Alors qu’ils reviennent sur

la rive, ils sont remplis de l’eau de la vie, le fleuve a passé à

travers eux. Ils sont transformés, rayonnants de la gloire de

Dieu. Ils apportent vie et joie du royaume de Dieu là où ils

vont. Alors combien de temps vas-tu encore rester sur le

bord à te poser la question s’il est bon de sauter à l’eau ou

pas ?

La jeunesse qui se lève, ainsi que les jeunes dans la foi (ceux

qui viendront à Lui dans les temps qui viennent), n'ont pas

cette hésitation qui nous caractérise souvent. Ils se laissent

porter, emporter par la vie de Dieu, ils sont eux-mêmes le

courant de ce fleuve.... Soyons vigilants à ne pas mettre en

place des barrages pour stopper ce courant !

"ODACE Prophétique" Synthèse de Samuel Simard
Au nom du groupe prophétique j’aimerais vous communiquer deux réflexions issues de la

compilation de différents rêves issus ce groupe.
4

Première réflexion: Il y a un mariage qui se prépare, comme dirait Fabienne Pons. Le jour

où le fiancé rencontre sa fiancée pour l’épouser approche à grand pas. Toutes les

générations confondues de ceux qui ont choisi d’aimer Jésus.



T É M O I G N A G E S  &  N O U V E L L E S  D U  R É S E A UT É M O I G N A G E S  &  N O U V E L L E S  D U  R É S E A U

Jean Katambwe - RDC
Notre petit mot se trouve dans Jean 17.17-18 : « Consacre-les par la
vérité. Comme tu m'as envoyé dans le monde, moi aussi je les y envoie.
». Notre église est bénie par la présence des jeunes que encadrons,
formons et envoyons pour aller dans la moisson. 
Les enfants étaient partis représenter l'école de dimanche pour faire
un petit don à un orphelinat, en leur apportant un sac de riz, un sac de
semoule, 3 sachets de sucre de 5kg, des savons et quelques pâtes, etc
tout cela acheté avec leur contribution. 
Je vous souhaite un bon moment de la rencontre de ce samedi dans la
présence du Seigneur.  

Sébastien un frère du réseau, depuis Paris à rendu visite à notre frère
Jean début juin. A cette occasion il a pu transmettre du matériel de
sonorisation financé par ODACE

Joselin et Maryvonne BOMO - Ile Maurice
Après deux années entières de fermeture de frontières et d’église, l ’année 2023 est une année de reprise PostCovid. Nous

avons enregistré l’arrivée de quelques partenaires, familles et de quelques étudiants dans le groupe. Nous soutenons un

club de football, qui prend en charge des enfants défavorisés. L’Ile Maurice est une terre ouverte à l’évangile et les

besoins sont immenses. Nous avons fait quelques voyages à Madagascar et à l’Ile de la Réunion. Prions pour l’Ile Maurice,

Madagascar et l’Ile de la Réunion. Nous avons besoin de Bibles en français et voulons continuer à soutenir quelques

familles défavorisées. Nous rendons grâces au Seigneur pour ces bontés et sa fidélité et encourageons tous les

partenaires d’Odace à persévérer. Ensemble pour de nouvelles victoires !

Nouvelles du groupe d’Alès par Séverine 
Cette année, nous avons accueilli plusieurs nouveaux au groupe de jeunes et 2 ont été baptisés cet été lors de notre

mini-camp annuel. Ce fut un temps béni, en toute simplicité avec des temps d’enseignements interactifs, de partage, de

louange, de prière, de jeux... La présence du Seigneur s’est manifestée fortement lors d’un des temps de louange, ce fut

vraiment un moment béni. A la rentrée, certains jeunes partent pour les études et des nouveaux arrivent. Nous avons

actuellement des jeunes entre 14 et 23 ans.

 Le groupe de maison se porte aussi très bien. Nous avons commencé à faire des temps d’agapes ouverts, l ’occasion de

rencontrer de nouvelles personnes et d’échanger mais aussi d’accueillir des personnes en recherche. Nous continuons

également à faire des entretiens personnalisés ainsi que des entretiens pour les couples qui le souhaitent. Emmanuel va

d’ailleurs reprendre une formation cette année pour être encore plus efficace dans l’aide qu’il apporte. Comme nous nous

occupons du groupe de jeunes un samedi soir sur deux, le groupe de maison continue à se réunir sans nous cette

semaine-là et une personne a été choisie pour prendre le relais lors de ces soirées. 

Nous sommes heureux de travailler dans la vigne du Seigneur et de commencer à voir les fruits !

Bon été à tous.



Témoignage travail de Gilles à Villers-le-Lac
Gilles accompagne l'église de Villers-le-Lac depuis quelques temps.

Natacha : Depuis 18 mois environ, une formation pratique est mise en place pour libérer, restaurer et affermir les

chrétiens dans leur santé spirituelle et émotionnelle. Le travail porte ses fruits, plusieurs des personnes "suivies" ont

mûri dans leur foi et leur engagement dans l'église. Nous sommes encouragés par l'évolution de certains, surpris par

l'engagement d'autres. En résumé : il faut enlever les mauvaises herbes pour que les belles et bonnes plantes aient de la

place pour s'épanouir !

Yves : Importance de guérir les ministères avant de les placer dans le service. 

La formation et les suivis ont permis de poser les bases d'une équipe restaurée, 

prête à servir.

Accompagnement du couple pastoral dans leur couple et dans leur ministère 

Initiation d'un travail en équipe de ministères. 

Gilles ne travaille pas dans notre église, nous travaillons ensemble pour l'Eglise !

Témoignage de Stéphanie de Vesoul
En septembre 2018, j'ai glissé dans mon escalier, mon pied droit a tapé contre la marche et

depuis j'avais des douleurs et des gonflements.

Mes muscles du pied étaient sidérés (mes orteils ne fléchissaient plus). J'avais des difficultés

pour me chausser et des douleurs. Le jour où le pasteur a prié pour moi, mon pied a chauffé,

petit à petit les douleurs disparaissaient et je pouvais à nouveau fléchir les orteils. La semaine

suivante je pouvais mettre des talons et j'ai pu danser à un anniversaire. Merci Seigneur. 

Nouvelles de Katie Blow
Après 4 ans en France, dans un rôle missionnaire, les responsabilités et

les tâches se diversifient : responsable de jeunes, coordinatrice d’une

plateforme jeunesse régionale, secrétaire pour l’association Empart et

référente jeunesse CNEF pour mon union d’églises. 

Ça fait une vie bien remplie et enrichissante ! Le plus beau est de voir

ces éléments différents se croiser : par exemple en mars, nous avons

invité le Président Européen Empart à une rencontre régionale de

responsables de jeunes, pour nous parler et nous inspirer sur une

vision apostolique vis-à-vis de la jeunesse. Dernièrement j’étais à Paris

pour la septième rencontre de référents jeunesse CNEF. Nous étions

une bonne trentaine et c’était un moment riche en partage et amitié. 

Après avoir fêté mes 30 ans au mois d’avril, il était temps de réfléchir à

l’avenir et à la prochaine étape dans ma mission. Ayant travaillé avec

l’église de Villers-le-Lac depuis trois ans, je sentais que c’était le

moment de partir et de me lancer dans de nouvelles choses. 

En écoutant les soupirs de l’Esprit ces deux dernières années, et par de

petits voyages de découvertes, où j’ai pu commencer à tisser des liens

avec des gens de la région, la réponse à la question « où aller ? » était

devenue claire : la Bourgogne. 

C’est ainsi que je me prépare à une installation dans cette région pour

début septembre. Les portes au niveau travail et logement

commencent gentiment à s’ouvrir et je le prends comme confirmation

du Maître. Vos prières sont les bienvenues et je vous tiendrai au

courant de la suite.



Nouvelles de l'église Le Cep à Luxeuil
Durant cette année 2022-23 nous avons vécu la grâce de Dieu dans

plusieurs aspects de la vie de notre église, des baptêmes ... voilà notre joie

première et nous en aurons encore trois fin juillet. Seigneur attire à toi

les cœurs de ceux qui te cherchent ; mets-les sur notre route et surtout,

rends-nous capables de les reconnaître et de prendre soin d'eux.

Nous avons pu travailler à faire connaître le jardin pédagogique avec une

journée spéciale "plantes et jardin" avec Alain Jamey et son équipe.  

 Malgré la pluie, nous avons accueilli modestement beaucoup de chalands

et curieux qui à cette occasion ont découvert l'existence de l'église. Nous

avions organisé une bourse aux plantes combinée avec la visite du jardin,

une exposition de photos avec la participation de Claude Nardin,

photographe naturaliste chrétien. Et nous avions plusieurs animateurs

avec des ateliers : savons artisanaux, confection de tablier de jardinier,

décoration de pots... Un repas de midi avec 80 convives dont environ la

moitié de non croyants.  

Le Seigneur nous a mis à cœur de développer et de fortifier les groupes de

maisons ; plusieurs nouveaux groupes se sont lancés durant cette année.

Merci au Seigneur et à ces nouveaux ouvriers qui se lèvent. Nous avons

vécu une première rencontre avec les responsables pour s'encourager et

se former ensemble. D'autre part, nous avons eu la joie de refaire un

parcours alpha couple avec sept couples participants et trois couples

animateurs. 

Des bénévoles travaillent assidûment à la rénovation de la maison de

l'Entraide, avec l'objectif d'ouvrir à la rentrée un hébergement pour les

jeunes, comme un tremplin vers la vie active avec un accompagnement

social en mode imbriqué dans la vie de la communauté. 

Le Maroc
Cette année notre ami du Maroc à pu mettre en service son "relais de

nomade", avec treize chambres. Quelques membres du réseau ont déjà

eu l'occasion de leur rendre visite. Cet automne René s'y rendra avec c

quelques personnes.

Ils seront amenés à participer au jardin pédagogique, aux repas communautaires, à l'entretien des locaux, aux ateliers...

Apprentis, stagiaires, étudiants en alternance, premier emploi ... nous leur demanderons de prendre part à la vie de

l'association en contrepartie d'un hébergement à prix réduit. Nous cherchons et prions pour mettre en place une

équipe de bénévoles qui les accompagneront en fonction des besoins en les responsabilisant. 



Haut-Doubs secteur Val de Morteau
Les groupes de maison sont toujours autant dynamiques

et autonomes. Chaque groupe organise régulièrement un

culte de A à Z ce qui apporte de la richesse, de la

diversité et fait avancer chacun dans le service. Le

groupe de jeunes a organisé à Pâques un culte à la salle

des fêtes auquel l’ensemble de la ville a été invité, nous

avons été réjouis de rentrer dans cette dynamique

d’ouverture.

L’inauguration du clocheton s'est très bien passée malgré

la pluie. Cette journée a été un témoignage riche pour la

ville.

L’équipe de conduite de l’église se forme avec le support

de Gilles dans la restauration des personnes et l’aide de

Jonathan qui vient maintenant tous les 2 mois nous

apporter son soutien. Nous avons pu revoir nos statuts et

formaliser le fonctionnement de l’église. Le tout a pu

être officialisé lors des assemblées générales ordinaires 

 et extraordinaires.

Nous planifions en septembre un week-end conférence

publique sur le thème du spiritisme et espérons le

dimanche rassembler les églises du plateau pour une

célébration en commun, merci de prier pour cela !

A bientôt dans le Haut-Doubs !

P.V. de l'A.G. de l'association "Odace service"
Depuis la création de l'association "ODACE SERVICE" , il n’était pas encore instauré de formalisme ; ce manquement sera

comblé à partir de cette année puisqu’une assemblée générale ordinaire s’est déroulée en visio-conférence le 16 avril

dernier. Cette association est un outil au sein du réseau, elle regroupe un petit groupe des personnes engagées pour

animer le réseau. Lors de cette A.G. René a rappelé la raison d’être et les buts de l’association, et plus particulièrement le

fonctionnement en réseau, la main d’association et l’entraide. Comme nous sommes individuellement pauvres et limités,

nous sommes plus équilibrés en œuvrant ensemble. Quatre nouveaux membres ont rejoint le Conseil d’Administration et

des changements sont intervenus au niveau du bureau, à la trésorerie et au secrétariat. Une cotisation de 10 € par an, qui

était déjà fixée précédemment, permettra dorénavant de valider la qualité de membre de l'association.

L’ordre du jour portait sur différents points, dont le planning des rencontres. Nous avons convenu de se rencontrer une

fois par trimestre, en visio au printemps et à l’automne, en présentiel en hiver (prochaine date 2&3 février 2024) avec ceux

qui souhaitent apporter leur pierre à l’édifice, et l’été, tel qu’habituellement autour du 14 juillet. 

La question s’est posée de la raison d’être d’ODACE (Ouvrir - Discerner – Accompagner – Conseiller – Enseigner). Qu’est-

ce que cela représente pour chacun à titre individuel ? pour nos églises/groupes ? Un but ressort clairement, la nécessité

d’apporter nos richesses entre les groupes et s’entraider entre responsables. Ce qui est précieux, c’est que l’équipe se

rencontre. 

Le thème de la journée du samedi 15 juillet 2023 est défini ensemble « Porteurs d’espérance ». Il est convenu de ne pas

inviter d’intervenant extérieur cette année et de compléter avec un extra pour les responsables dès le vendredi après-

midi.

Qui sont les 13 membres e l'association et du Conseil d’Administration ? 

Annie (secrétaire), Bertrand et Claudine, Gilles, Jonathan (directeur opérationnel), Josselin, Katie (coordination jeunesse

régionale), Manuel, Michel, René (président), Samuel (trésorier), Sonia, Yves. 



Prochains rendez-vous ODACE
> 2 & 3 Février 2024 week-end ODACE - retraite et ressourcement. Lieu à définir.

> 12-14 Juillet 2024 rencontre du réseau ODACE 

ODACE est un réseau qui fonctionne par la foi et la fraternité. Les dons qui sont faits, lors des
rencontres ou en direct, sont déposés sur le compte de l'association "ODACE Service". Et voici en
toute transparence l'état des comptes dressés par Samuel Simard trésorier de ODACE.

Si vous avez des questions, n'hésitez pas à demander à Samuel ou René.

resodace.org
resodace@gmail.com
63 rue de Grammont 
70300 Luxeuil-les-Bains

Si vous souhaitez faire un don vous pouvez le faire par virement 

FR76 12506 70011 565178 54234 74

Ou par chèque à l'ordre de "ODACE Service" à envoyer à l'adresse ci-dessous.
Ces dons sont déductibles des impôts.


